

SG Mannheim Basketball

Ein Basketballverein
für Mannheim ...



... und eine feste Größe in der Metropolregion.

Die **SG Mannheim** ist DER Mannheimer Basketballverein. Die Spielgemeinschaft wurde im Jahr 2003 gegründet und besteht heute aus dem Verein Ball im Quadrat sowie den Basketballabteilungen der DJK Mannheim und des TSV Mannheim.

Bereits seit der Gründung wird die Arbeit der SG Mannheim essentiell vom Förderverein Basketball Rhein-Neckar e. V. unterstützt.

Heute ist die SG Mannheim mit über **300 aktiven Mitgliedern** der größte Basketballverein in der Metropolregion Rhein-Neckar.

ÜBER UNS

EIN VEREIN. EIN TEAM. EINE BASKETBALLFAMILIE.



Der größte Erfolg der Vereinsgeschichte.

1. HERRENMANNSCHAFT

MIT LEIDENSCHAFT ZUR MEISTERSCHAFT.

In der Saison 2017/18 gewann die SG Mannheim zum ersten Mal in der 15-jährigen Vereinsgeschichte die Meisterschaft in der Regionalliga Baden-Württemberg. Der Titel ist gleichbedeutend mit dem Aufstieg in die 1. Regionalliga Südwest, der vierthöchsten deutschen Spielklasse.



AMATEURE UND DOCH PROFIS.

Die Stärke der Mannschaft ist seit Jahren schon der große Zusammenhalt, eine professionelle Einstellung sowie die gemeinsame Leidenschaft für den Sport und den Verein. Getragen wird das Team von Spielern aus der eigenen Jugend. Dieser Anspruch gilt auch für die Zukunft. Der große Erfolg erscheint noch bemerkenswerter vor dem Hintergrund, dass die Spieler keinerlei Bezahlung erhielten. Auf diesem sportlichen Niveau eine absolute Ausnahme.



VERDIENTER MEISTER

Bilanz von 24-2

DAHEIM EINE MACHT

27 Heimsiege in Folge

1. REGIONALLIGA

Eine neue Herausforderung



Erfolg braucht ein breites Fundament.

UNSERE TEAMS

UNSERE TRAINER SIND UNSER FUNDAMENT.

Die großartige ehrenamtliche Arbeit unserer 20 Trainer hat die Entwicklung der SG Mannheim zum größten Verein in der Region erst möglich gemacht. Deshalb sind die Weiterbildung der Übungsleiter und Ausbildung neuer Trainer wichtige Aufgaben für eine erfolgreiche Zukunft.



#SGONETEAM

Unser Vereinsmotto wird mit dem Schlachtruf „SG - ONE TEAM“ in allen Teams gelebt und hat sich mittlerweile sogar als Hashtag etabliert.

> **300**
Mitglieder

> **25**
Nationalitäten

> **20**
Teams

BASKETBALL VERBINDET UNS.



HERREN.

6 Teams von der Kreisliga bis hin zur Regionalliga



JUGEND.

Entwicklungsmöglichkeiten in allen Altersklassen von U10 bis zur U20



DAMEN.

U16 und U18 weiblich
2 Damenmannschaften



HOBBY & FREIZEIT.

Freizeitmannschaft,
Mixed Team und Ü40

MTBA - Mike Townley Basketballakademie.

NACHWUCHSARBEIT

UNSERE JUGEND IST UNSERE ZUKUNFT.

EIN ZUKUNFTSWEISENDES JUGENDPROJEKT.

Der Grundstein für den aktuellen Erfolg der 1. Herrenmannschaft in den letzten Jahren - gekrönt vom Meistertitel 2018 - wurde mit der hervorragenden Jugendarbeit der ersten 10 Jahren nach Gründung der SG Mannheim gelegt.

Anteil daran hatte unter anderem auch ein australischer Senator und großer Basketballfreund, der seine Erfahrung und sein Wissen über lange Jahre an Mannheimer Spieler und Trainer weitergab. Sein Name: Mike Townley.

Ihm zu Ehren trägt das neue Jugendprojekt seinen Namen.



MIKE TOWNLEY

Geboren am 04. November 1934 in Hobart, Australien.

Von 1971 bis 1987 als tasmanischer Senator Mitglied des Parlaments von Australien.

Ab Anfang der 90er begleitete er regelmäßig die australische U18 Basketballnationalmannschaft zum Albert-Schweitzer-Turnier nach Mannheim.

In dieser Zeit entstand auch die enge Freundschaft mit Peter Eberhardt und René Ullrich, den späteren Gründern der MTBA.



KICK-OFF
12. April 2018

ALTERSKLASSEN
U10 bis U20

MITGLIEDER
72 Athleten

Die MTBA verändert den Basketball in der Region.

”

Wir sind losgezogen um den Jugendleistungsbasketball in Mannheim und der Region neu zu definieren! Die Zeit ist reif etwas Neues zu starten.



Peter Eberhardt & René Ullrich
Gründer der MTBA

Leitbild

Einstellung.

Jugendliche müssen für die MTBA vor allem die richtige Einstellung mitbringen. Dabei messen wir unseren Erfolg an der individuellen und persönlichen Entwicklung unserer Athleten.

Gesundheitsförderung.

Mit legen großen Wert auf eine ganzheitliche Gesundheitsförderung. Athletiktraining, Mentaltraining, Physiotherapie und Ernährungsberatung sind zentrale Bausteine der Akademie.

Verantwortung.

Auch über die eigene Altersklasse hinaus lernen sich die Spieler kennen. Die Älteren übernehmen dabei Verantwortung und helfen den Jüngeren. Damit lernen sie selbst noch besser, denn wer erklären kann, hat die Inhalte verstanden.



Ziele

Persönlichkeiten ausbilden.

Wir vermitteln unseren jungen Basketballern ab einem Alter von 10 Jahren wichtige Werte und bilden unsere Athleten damit zu Persönlichkeiten auf und abseits des Feldes aus.

Top-Talente fördern.

Wir helfen unseren besonders leistungsbereiten Top-Talenten optimale Grundlagen zu schaffen. Darüber hinaus, beraten wir sie und schicken sie auf den Weg, wenn sie bereit dafür sind.

Mehr als nur Basketball.

Wir bilden alle unsere Athleten darin aus, die Erfahrungen über das Lernen, Commitment und Teamwork und auch in anderen Bereichen des Lebens anzuwenden.



Motivation

Basketball als Leistungssport.

In der Sportstadt Mannheim reifen regelmäßig Talente in den großen Ballsportarten heran. Wir möchten nun auch dem Basketballnachwuchs vergleichbare Möglichkeiten bieten.

Plattform für die Jugend.

Die erste Herrenmannschaft soll sich sportlich in der 1. Regionalliga etablieren und unseren Jugendspielern damit eine Perspektive und Plattform bieten, um sich bestmöglich zu entwickeln.

Breitensport fördern.

Um Leistungssport betreiben zu können benötigt man eine breite Basis. Deshalb ist für uns die weitere Stärkung und Förderung des Breitensports essentiell für eine erfolgreiche Weiterentwicklung unserer Jugendarbeit und des Leistungssports.



Unterstützer

für Stipendien.

Wir suchen Unterstützer, die den Beitrag für ein oder mehrere Jahre übernehmen. Alle motivierten Spieler sollen unabhängig von ihrem sozialen Status Mitglied in der MTBA werden können.

für Sachmittel.

Für bessere Trainingsbedingungen wird weiteres Equipment benötigt. Dazu soll einheitliche Kleidung von der U10 bis zur Herren 1 zu mehr Identifikation und größerem Zusammenhalt im Verein beitragen.

für Finanzmittel.

Die Verbesserung der Jugendarbeit ist mit dem aktuellen Jahresbudget von etwa 50.000 € nur schwer realisierbar. Dabei steigen die Kosten für Hallenmiete, Schiedsrichter, Meldegebühren und Aufwandsentschädigungen für Trainer stetig.



Kontakt

Um mehr über die SG Mannheim und ein mögliches Engagement zu erfahren, melde Dich bei René Ullrich unter der **+49 (0)172 98 37 242** oder **r.ullrich@basketball-mannheim.de**.

Weitere Infos zur SG Mannheim findest Du auch auf **basketball-mannheim.de**.

